
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 29 DE ENERO DE 1811.

SAN FRANCISCO DE SALES.

El jubileo está en la iglesia de San Agustín.

Afecciones astronómicas — Sale el sol à las 6 h. 56' y se pone à las 5 h. 05'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 13' 28". Lugar del sol en la eclíptica 10 S. 8.º 47' 11". Idem en la equinocial en tiempo 20 h. 44' 53". Es el 6 de la luna. Sale à las 9 h. 18' mañ. y se pone à las 9 h. 36' noch.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 5 h. 13' mad. || Seg. alta à las 5 h. 32' tard.

Prim. baxa à las 11 h. 22' mañ. || Seg. baxa à las 11 h. 44' noch.

VARIEDADES.

Siempre se han mirado con el mayor y mas justo desprecio aquellas almas que llenas de malignidad impotente han apelado à los medios rateros y baxos de infamar à sus enemigos à la sombra de los anónimos. Todo sujeto que se aprecia à si mismo para no quererse envilecer aun à sus ojos, ó prefiere ahogar la queixa en su corazon, si por las circunstancias de los tiempos ó personas no la puede expresar con franqueza y lealtad, ó se expone gustoso à los peligros que se puedan seguir, primero que asemejarse à los asesinos que hieren por la espalda al descuido que les haría frente si estuviese advertido. No obstante, estos medios, aunque sean en rigor infames, se hacen en cierto modo tole-

rables y aun como lícitos, siempre que la opresion apure el sufrimiento, y absolutamente nos cierre todo otro camino para advertir á los tiranos sus excesos y provocar la vindicta pública contra ellos. Por exemplo, en los infelices tiempos que precedieron á la invasion enemiga, y que la motivaron ¿qué otro recurso quedaba sino este de papeles anónimos y pasquines? Los vicios é inmoralidad de una corte corrompida causaban tales vexaciones y se habian adoptado medios tan opresivos para suprimir hasta la mas leve queixa que en punto á despotismo no era mucha la diferencia entre la capital nuestra y la otomana, y en quanto á los espías estaba en situacion igual á la de Venecia. Así pues no habia otro modo de exhalar la indignacion pública, y era disimulable. Pero en estos tiempos podrá ser jamás ni lícito ni decoroso ni excusable? Lejos de eso le creemos uno de los mayores atentados, de que solo juzgamos capaces á las vívoras que quizá tendremos abrigadas en nuestro seno. Si por la libertad de imprenta tienen todos el campo abierto para sus queixas ¿porqué se prefiere el silencio á la publicidad, las tinieblas á la luz? Fácil y pronta es la respuesta; porque los fines no son del bien público, sino del particular no son honrados sino perversos. Como esta razon esta fundada en verdad, no dudemos un momento en atribuir las mas siniestras intenciones á todo malévolo que se presente al público baxo la mascara propia de los esclavos. Todo aquel que contra el actual gobierno emplee tan indignos disfraces, quiere que todo se trastorne para que seamos presa fácil del enemigo. Si se ha dicho con exáctitud y verdad que nuestra última ancora son las Cortes ¿qué otra cosa quiere, sino nuestro naufragio, el que intenta hacernos perder este último asidero? Enhorabuena hablese con toda fuerza decorosa en contra de aquellas providencias que el público juzgue incompetentes ó funestas, pero que nunca sea á escondidas, ni en términos que tiren á hacer perder la confianza. Considerense los resultados, pero nunca se atribuyan las

determinaciones sino á miras puras, aunque equivocadas: y jamas seamos enemigos de nosotros mismos. Estamos persuadidos que las Córtes son una representacion legitima de todo el pueblo, que sus decretos deben ser obedecidos con pronta sumision y que quien los resista directa ó indirectamente es delincuente de lesa nacion y digno de exemplar castigo.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Con fecha de 12 del corriente comunica Lord Wellington á Don Miguel Pereira y Forjaz que ha sabido que el destacamento de tropas enemigas que se uni6 al ejército á últimos del mes pasado, constaba de 11 batallones pertenecientes al 9.º cuerpo del ejército y de un cuerpo de tropas que al mando del general Gardanez habia ya anteriormente procurado penetrar al traves en la Beira baxa. El total de estas tropas segun el cómputo de algunos oficiales que las vieron, asciende á 8 mil: pero dice el Lord que se debe suponer que es mayor el número todavia. Los ejércitos continuaban en las mismas posiciones. (*Gazeta de Lisboa, 15 de enero.*)

Por noticias posteriores que alcanzan hasta el 19 se sabe que segun todas las disposiciones tomadas por Massena, se esperaba una batalla dentro de muy pocos dias.

NOTICIAS DEL REINO.

De Porto-Alegre escriben que en carta de Yelves del 11, donde se da noticia del reconocimiento hecho por el enemigo en Badajoz, se dice son sus fuerzas de unos 10 mil hombres y que conducen muchos carros y barcas. Se habla también de una carta del general Girard á Mortier interceptada en que se trataba de poner en confusion las tropas portuguesas y españolas de Extremadura, por si llamando la atencion á alguna parte del ejército combinado de Portugal, daba lu-

gar á Massena para arreglar sus planes, y tomar las medidas oportunas hasta la llegada de sus refuerzos.

Quartel general de Badajoz á 17 de enero de 1811. — Los infundados y melancolicos recelos, que la division de Mortier, ha causado con su presencia en esta provincia en los ánimos de algunas personas que sobre no entender el arte de la guerra, congeturan las ideas mas fantasticas sobre la suerte de esta plaza, deben cesar ya.

El segundo cuerpo de Regnier ocupó esta provincia con iguales fuerzas, y aun mayores, hace cinco meses y tanto este general como Mortier se admiraron, de los habitantes de Badajoz, que abandonando sus hogares, corrieron á pelear cuerpo á cuerpo con sus soldados. Verdad es que la plaza de Olivenza se halla actualmente en estado de bloqueo, pero ¿quién sabe si esta operacion del enemigo proporcionará la gloria de manifestarle el carácter español, en los campos de Olivenza? El segundo general en jefe ve con dolor las circunstancias á que ha reducido la suerte de la guerra á los valerosos defensores de Olivenza: pero tampoco perdona medio por mas remoto que sea, no solo para volar en su auxilio, (sino tambien para desbaratar con ventaja los planes del enemigo: esta plaza está mui pronta á recibirle, si (lo que no es creible) tubiese el atrevimiento de presentarse delante de sus murallas; no debe de haber temor, para dudar un instante de que son invencibles, y todo está preparado para acreditarlo. —

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 28 — El castillo del Puntal y baterías de su inmediacion han hecho fuego á los enemigos.

De Puerto Real han transitado varios carros ácia los almacenes del Caño y de estos á aquella villa.

Por D. Nicolas Gómez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.